



Le mot du Maire

Chères Trévéennes, Chers Trévéens,

Malgré un été avec une météo médiocre, nous avons pu organiser les manifestations prévues entre deux averses !

Le TRÉV-ESTIVAL organisé par le Club des Jeunes et le feu d'artifice de la municipalité ont connu le succès escompté.

Bravo à notre jeunesse à qui j'adresse mes félicitations de cette belle réussite.

Le riche tissu associatif de la commune contribue à animer notre municipalité.

La commémoration du dimanche 4 août a réuni un grand nombre de personnes sur les différents sites où nous avons déposé une gerbe de fleurs à la mémoire de nos disparus (calvaire rue du 4 août - Bonamour - Pont de l'Oust). Cette commémoration, organisée en partenariat avec Saint-Caradec et Hémonstoir, a été un moment fort durant les deux jours du samedi 3 et dimanche 4 août.

Vous avez pu constater que le city stade est opérationnel depuis début août. Les premiers travaux suite à l'étude énergétique à la salle des fêtes ont débuté. Le remplacement de la chaudière est terminé.

Pour la sécurité des collégiens qui prennent le car route de la Motte (au niveau de la résidence des Trois Alouettes) trois candélabres d'éclairage public ont été posés.

A l'automne, la deuxième tranche de la Résidence des Trois Chênes devrait être viabilisée. Il reste des terrains libres.

Je suis très heureux de vous annoncer que notre commune devra bénéficier, enfin, d'une couverture complète en fibre optique d'ici la fin 2024.

Le lundi 22 juillet nous avons reçu Madame la Sénatrice Annie le Houérou, avec laquelle nous avons pu échanger sur les problématiques de l'hébergement sur le territoire.

Le vendredi 26 juillet, Monsieur le Préfet, assisté de Monsieur le Secrétaire Général, nous a également rendu visite. Cette rencontre a été l'occasion d'échanger sur la réhabilitation de la salle omnisports. A l'issue, Monsieur Le Préfet nous a accordé une DETR (Dotation d'Équipements des Territoires Ruraux).

Le repas du CCAS offert aux Trévéens et Trévéennes de plus de 75 ans aura lieu le dimanche 13 octobre à 12 h30 à la salle des fêtes. Au cours du mois de septembre, les membres du conseil municipal et du CCAS passeront vous inviter. Nous vous invitons à réserver cette date et à venir nous y retrouver pour une journée conviviale.

Les vacances s'achèvent pour la grande majorité d'entre nous et je tiens à souhaiter à tous les écoliers, les enseignants, parents d'élèves et personnel communal une belle année scolaire 2024-2025.

Gérard Mathécade



C'est avec tristesse que nous avons appris le décès de nos doyens :

- ❖ le 05 août 2024 de Anne BOSCHER née le 15 juin 1925, notre Doyenne de 99 ans.
- ❖ le 17 août 2024 de Jean AUFFRET né le 18 juin 1925, notre Doyen de 99 ans.

ELAGAGE DES ARBRES ET HAIES



La transition de l'automne à l'hiver est un moment où les arbres entrent dans une période de dormance et glissent dans cette période de « sommeil » afin de survivre à la rigueur du froid et à l'ensoleillement réduit de l'hiver. Cette période de dormance est une opportunité parfaite pour la **taille**.

Nous demandons donc à tout propriétaire de gérer cette opération, dès maintenant, pour les arbres ou haies qui bordent la voie publique afin de permettre aux véhicules de circuler librement sans toucher les branches et que celles-ci ne gênent pas les lignes aériennes. Cette opération permet également d'anticiper les chutes de branches sur la voirie.

Chiens en divagation



Nous vous rappelons que votre chien ne doit pas être laissé en divagation.

Merci de veiller à ce que vos chiens ne se promènent jamais hors de votre vue.

INFOS PRATIQUES

La Mairie de Trévé vous accueille le lundi, mardi, mercredi et vendredi de 8h45 à 12h30 et de 14h00 à 17h00. Fermée le jeudi.

Vous pouvez également nous contacter par téléphone au : 02.96.28.13.67 ou par mail à : mairietreve@orange.fr

Site web de la Mairie : www.treve.fr ou pour toutes infos téléchargez l'application gratuite ILLIWAP

Pour le service Jeunesse : Angeline FIOT à : service.enfance.treve@gmail.com

Pour le service Cantine : Nathalie GUILLAUME à : cantinedetreve@orange.fr

Numéros pratiques : Les infirmiers de Trévé : 02.96.28.20.32

Cabinet médical de LOUDÉAC: 02.96.66.88.30

ÉCOLE DES PERRIÈRES



La rentrée s'est faite dans les 5 classes de l'école publique.

Cette année, une classe maternelle bilingue breton est ouverte.

Les inscriptions pour cette classe sont possibles pour les enfants nés en 2022 et jusqu'en GS, que les familles soient de Trévé ou d'une commune avoisinante, même en cours d'année.

Projets à venir

- Projet annuel commun « Voyage » avec le Vendée Globe dans toutes les classes, et visite de la cité de la voile de Lorient.
- Cycle vélo au vélodrome pour les CM
- Cycle natation pour les élèves de la GS au CE2.
- Interventions sportives avec Michel Jouan, animateur de l'ACSE du CP aux CM2

D'autres sorties sont prévues également en lien avec le projet de l'année.



Projets culturels et artistiques

- **Spectacles** au Palais des congrès de Loudéac
- **Concours des Incorruptibles** pour toutes les classes
- **Petits Champions de la lecture** pour les CM1 et les CM2.
- Travail en partenariat avec le CAC Sud autour d'une correspondance autour des enfants réfugiés de l'Île de Groix pendant la guerre.



Projets « Nature »

École dehors pour la classe bilingue et les CM1/CM2.

Marche verte académique pour toutes les classes.

Activités gratuites pour les familles !

Merci à l'Amicale Laïque et à ses nombreux bénévoles !



L'année scolaire débute le lundi 2 septembre à l'école des Perrières et cette année une grande nouveauté pour l'école : nous ouvrons une classe bilingue en breton qui compte déjà une dizaine d'inscriptions.

L'Assemblée Générale de l'Amicale Laïque aura lieu le vendredi 20 septembre à 20h à la salle Men Glaz.

Nous ferons un point sur les projets de 2023/2024 et nous discuterons des projets de cette nouvelle année.

La collecte des journaux se fera comme d'habitude au hangar de Kergohy à Trévé de 9h30 à 12h. Les dates des prochaines collectes sont les samedis 7/9, 2/11, 4/1, 1/3, 3/5 et 5/7.

Nous souhaitons une belle rentrée à tous.

L'amicale laïque de l'école des Perrières

DATES À RETENIR

SEPTEMBRE

- 7 septembre : jambon à l'os de la Société de Chasse - salle des fêtes.
- 22 septembre : braderie puériculture organisée par Anima' Trévé - salle des fêtes.
- 28 septembre : tournoi de palets du Club des Jeunes.
- 28 septembre : couscous à emporter de l'APEL - salle des fêtes.

OCTOBRE

- 13 octobre : repas du CCAS - salle des fêtes.
- 19 octobre : rougail organisé par Trévé Sports - salle des fêtes.
- 27 octobre : Repas des classes 4 – salle des fêtes

NOVEMBRE

- 8 novembre : « La Belle Helene » film du Mois du Doc- médiathèque
- 11 novembre: Commémoration - monument aux morts .
- 16 novembre : repas à emporter de l'Amicale Laïque - salle des fêtes.
- 23, 24, 29, 30 novembre : Théâtre - salle des fêtes.
- 24 novembre : Marché de Noël organisé par la municipalité - salle omnisports.

DECEMBRE

- 1 décembre : Théâtre - salle des fêtes
- 15 décembre: arbre de Noël de l'école des Perrières - salle des fêtes.
- 16 décembre: arbre de Noël de l'Ecole Sainte-Jeanne d'Arc - salle des fêtes.
- 19 décembre: spectacle de Noël offert par la municipalité aux élèves des écoles - salle des fêtes.

DECHETTERIE DE LOUDEAC

MODIFICATION DES HORAIRES D'OUVERTURE

Lundi à samedi

9h00 à 11h45

14h00 à 17h30

REPAS DES CLASSES 4 - DIMANCHE 27 OCTOBRE

Les organisateurs du repas des classes attendent les réponses !
Merci de retourner ce coupon réponse accompagné du règlement avant le 28 septembre à Marie-Annick DANIEL au 12 rue de Bellevue 22600 TREVE.

Tél : 07-68-07-22-96

NOM-..... Prénom -

Repas du midi 36€ x=.....

Pot de clôture 5€ x=.....



ÉCOLE SAINTE-JEANNE D'ARC

L'école Ste Jeanne d'Arc conserve sa 5^{ème} classe et accueillera 110 élèves dans l'année.

Du côté des élèves :

L'année va tourner autour d'un projet sur les métiers. Après le travail autour des métiers de la santé l'an passé, les enfants vont élargir leurs connaissances sur le sujet grâce à des visites, des témoignages... (découverte des métiers du bâtiment, du social, de l'agriculture, des administrations, du commerce, de la culture, des métiers de bouche...)

Après l'obtention du label « éco-école », l'aventure continue également avec un nouveau thème proposé par le programme national : les déchets.

Du côté des associations :

Un projet se concrétise : la construction d'une nouvelle classe. Les travaux débuteront fin octobre.

Association des parents d'élèves

L'APEL organise son traditionnel couscous (formule à emporter – 12€ la part) le SAMEDI 28 SEPTEMBRE prochain. Cartes en vente auprès des parents ou dans les commerces.



REPAS DU CCAS

Le repas du CCAS aura lieu le dimanche 13 octobre 2024 à la salle des fêtes. Toutes les personnes de 75 ans et plus et habitant Trévé, y sont invitées. Les élus et les membres du CCAS passeront chez les personnes concernées afin d'amener une invitation, à partir du 13 septembre. Le repas sera animé par Bernard Gilles.

C'est Fabrice Hamon, notre traiteur trévéen, qui vous servira le repas et voici le menu prévu cette année :

- En apéritif - flûte de pétillant ou sans alcool, trois toasts
- Dos de merlu rôti au lard fumé sur son écrasé de céleri et pommes de terre, fumet de champignon monté au beurre frais.
- Paleron de bœuf avec sa sauce, pommes de terre nouvelles et jeunes carottes.
- Duo de fromage et salade.
- Assiette gourmande composée d'une verrine de pana cotta aux fruits rouges, mini tarte citron et fraiser.
- Café

Le repas sera accompagné de vin blanc, rosé et vin rouge, eau plate et eau pétillante.

LA CRECHE DE TREVE



1 rue des Perrières - 22600 Trévé

Infos pratiques

Horaires d'ouverture : Du lundi au vendredi, de 7h à 19h

Capacité d'accueil : 12 berceaux pour des enfants de 10 semaines à 4 ans

Pour plus d'informations sur la crèche, n'hésitez pas à contacter notre Pôle Accueil Famille au 0806700200 ou à consulter le site web

<https://lescrechesdeal.com/creche-de-treve/>

TREVE SPORT

La saison 2024-2025 de l'AS Trévé Sport est déjà lancée. Les seniors ont repris le chemin de l'entraînement dès la fin juillet avec un début de saison encourageant, sous la houlette des coachs Kévin GAUTIER et Pascal CASTRO avec un effectif de 50 joueurs.



Les jeunes ont effectué leur reprise le samedi 7 septembre en entente avec La Motte et St Caradec.

Les enfants qui souhaitent rejoindre nos équipes sont les bienvenus.

Nous sommes également à la recherche d'encadrants pour nos catégories U10-U11 et U12-U13.

Informations : David ROUXEL au 07-85-82 50-39

Chaque semaine

Le mardi : gymnastique de 9h30 à 10h30 - Salle des Fêtes.

Le mercredi : Club des Aînés - Salle de Kergohy.

Le mercredi : Trévé Sports de 19h00 à 21h00 à 19h – Salle Omnisports

Le mercredi : Ecole de foot de 13h30 à 16h30 – Salle Omnisports

Le jeudi : Créamanflor de 14h45 à 17h30 et 20h30 à 22h30 - foyer logement.

Le vendredi : Trévé danses et loisirs de 14h15 à 16h15 - Salle des Fêtes.



LE
MOIS
DU
DOC

"LA BELLE HELENE"

Hélène est une jeune fermière de 94 ans qui vit "à l'ancienne !" Un film émouvant et drôle qui parle du lien à la terre, de la sobriété énergétique, de l'autonomie et de l'entraide. Des valeurs qui résonnent avec la période actuelle.

A la médiathèque de Trévé, le vendredi 8 novembre 2024 à 20h30. 4€50



Le président du Club des jeunes, Axel Jouanno, ne cachait pas sa satisfaction à l'issue du Trev'Estival du samedi soir 6 juillet. Après quelques années de pause, les jeunes ont tenu à reproposez une soirée festive avec quatre DJ aux manettes. Elle s'est déroulée dans la carrière de Brocheboeuf, récemment aménagée. Et on peut dire qu'ils ont été bien inspirés compte tenu du succès rencontré. « Nous espérions un public de 500 personnes, je pense que nous étions plus près des 1 500 », souligne Axel. Un beau succès populaire donc, le tout dans le cadre d'une soirée très familiale où l'on croisait des poussettes et des personnes plus âgées.

COMMÉMORATION DES 80 ANS DE LA LIBERATION

Trois cérémonies ont mis à l'honneur les résistants de Trévé

Gérard Mathécade, Maire, a accueilli dimanche 4 Aout ,Alain Guillaume, Maire de Saint-Caradec, Benoît Larvor, Maire d'Hémonstoir, Corentin Le Fur, député, élus et personnalités, à l'instar de Lloyd et Sheri Levin, dans le cadre des commémorations qui avaient lieu dimanche 4 août 2024.

Des lieux de mémoire

Trois lieux ont été le théâtre de hauts faits de la Résistance en Centre-Bretagne. Au calvaire, à l'intersection des routes de La Motte et Loudéac, Joseph Collet, maire honoraire de Trévé, a retracé le parcours de trois résistants : Marcel Jégard, Lucien Cuny et Gaston Bardinnet, tombés sous les balles allemandes, lors des combats des 4 et 5 août 1944. Il a également précisé que Jacques Bardinnet, présent lors de l'hommage, n'avait que deux ans quand son père a été tué. Un moment d'émotion, partagé par la centaine de personnes présentes lors de la commémoration, de toutes générations.

Le « blanchiment » de l'armée française a aussi été évoqué, en raison de la proximité du camp des tirailleurs sénégalais, parqués à Trévé à la fin de la Libération. C'est un événement douloureux de notre histoire, qu'il ne faut pas oublier. Après le dépôt d'une gerbe de fleurs et une minute de silence au pied du calvaire, devant la nouvelle plaque commémorative, le convoi, précédé par les véhicules militaires, a rejoint le site de Bonamour.

En lien direct avec l'Angleterre

Quentin Le Maintec, Caradocéen et guide en Ile-de-France, a retracé les événements sur le site de Bonamour, des champs appartenant à la famille Donnio. Quatre parachutages eurent lieu, les 14, 17, 24 et 30 juillet. 40 tonnes d'armes furent larguées pour équiper les résistants. Londres prévenait, par un message radio chiffré, les résistants balisaient le site, avec des feux, et les colis étaient largués des carlingues.

Une gerbe de coquelicots, à la mémoire des 100 000 morts du Commonwealth, a été déposée à la fontaine Saint-Eutrope aux côtés des fleurs pour les soldats français.

Au Moulin de Saint Caradec

Le 3 août 1944, alors que les troupes allemandes ralliaient les poches de Brest et Lorient, ils ont fait sauter le pont du Moulin pour ralentir les Alliés qui les talonnaient. Les résistants ont voulu passer l'Oust à gué le lendemain, mais les lieux étaient minés. Maurice Marigot, François Bescond et l'Américain Arthur Grossman, 26 ans, ont perdu la vie. Le pont a été temporairement reconstruit par le génie américain.



Lloyd Levin, le neveu d'Arthur Grossman, a lu solennellement, en anglais, une lettre d'Arthur à ses parents où il a écrit qu'ils doivent être fiers que leurs fils puissent lutter et mourir pour la Liberté et a souligné « Nous devons continuer ce combat pour les générations futures, nos petits-enfants et ceux qui viendront après, car dans le contexte actuel, la Liberté n'est encore acquise. »

Joseph Collet a évoqué ses propres souvenirs : « Les restes de la Jeep ont été laissés sur place, en souvenir, jusqu'après les années 1950. On passait devant, en allant à l'école. »



"CAOZONS GALLO..." L'HISTOIRE DE LA LAVANDIERE.

La traduction en français contemporain :

La véprée, la piée s'mit à chère.
 Not' lavandieure - qu'était pas ben liante -
 montit su l'fossé pou s'ramasser.
 Mais v'la ti pas qu'o s'enheudit les piées dans les feugieures.
 O-l'éruissit, o cheuillit dans l'dué.
 O heuchait, o heuchait, o s'ébeuriait.
 On areu dit eun' vraie feurzaie.
 « Tchi qu'o-l-a don qu'o bré - que s'dit Josè - é ti qu'o-l-é chète ? »

*L'après-midi, il se mit à pleuvoir.
 Notre lavandière - qui n'était pas bien leste -
 monta sur le talus pour se mettre à l'abri.
 Mais voilà qu'elle se prit les pieds dans les fougères.
 Elle glissa, elle tomba dans le lavoir.
 Elle appelait, elle appelait, elle criait.
 On aurait cru une vraie chouette effraie.
 « Pourquoi pleure-t-elle donc, se dit Joseph, serait-elle tombée ? »*